

MONTCHERAND – MICHAËL RANDIN PASSE AU BIO Par Jacques Ravussin

Du traditionnel au bio

En quelques années, le chocolatier de Montcherand a vu sa notoriété grandir. Ses produits se vendent bien, les entreprises le contactent régulièrement et on le rencontre souvent sur les marchés régionaux.

A la naissance de son premier enfant en 2015, il décide de changer sa manière de vivre, il veut consommer plus sainement. Il contacte deux fournisseurs fidèles Frank Siffert et Erwin Grunenfelder qui l'encouragent à passer au bio. Il visite le site de Bio Suisse et se rend compte en parcourant le cahier des charges que la tâche sera semée d'embûches. Mais il est décidé à prendre une licence «Bourgeon» de transformateur et à rejoindre les 7000 producteurs recensés sous le fameux label.

Plusieurs mois de recherches

Il faut ensuite trouver les matières premières adéquates. En Suisse, le beurre et l'huile «bio» sont deux fois plus chers que les produits normaux. Les colorants sont oubliés et remplacés par des fleurs hélas moins marquantes. Les lécithines et les additifs sont également supprimés.

Le chocolat qui répond aux critères de sélection est un grand cru de République Dominicaine plus aromatique reçu par blocs de 10 kg au lieu des pastilles de 2 grammes utilisées auparavant. «Avant, la fabrication du chocolat nécessitait une température unique de 29°. Maintenant le coulage, l'enrobage et le moulage demandent des températures différentes. Il a fallu acquérir une nouvelle machine et trois essais sur une année ont été nécessaires pour trouver le plus performant.

La satisfaction

Le résultat n'a pas été tout de suite concluant car le chocolat avait tendance à se craqueler mais aujourd'hui, c'est tout bon, le résultat est parfait»



Michaël Randin, fier de ses produits. (Photo Jacques Ravussin)

affirme le chocolatier enfin satisfait. La clientèle et les revendeurs sont fidèles. Dans la région, on peut acheter la nouvelle gamme dans divers commerces (Marché Reymond de Ballaigues, Dolce Bio à Orbe, Musette de Romainmôtier ou au Zozio de Bofflens) et les déguster à la Vieille Auberge de Valeyres-sous-Rances. «C'est important, car je ne compte pas ouvrir de local de vente pour l'instant» précise encore Michaël Randin qui ajoute: «Je préfère continuer à chercher comme je viens de le faire pour proposer une pâte à tartiner bio composée de noisettes, de chocolat grand cru, de sucre glace et d'huile de colza».

ORBE – PROGRAMME DE FIN D'ANNÉE Par Pierre Mercier

Fêtez Noël et Nouvel An en ville

Nous profitons de ce dernier journal tous ménages de l'année pour vous rappeler les différentes manifestations qui se dérouleront en décembre dans la localité.

Judi 13: collecte pour le repas du 31 décembre sur la Place du Marché (8 h. 30 à 12 h.)

Dimanche 16: Ouverture exceptionnelle des magasins avec le Père Noël (10 à 16 heures)

Samedi 22: Repas fondue pour les Cartons du cœur au restaurant du Cheval Blanc (12 h.), inscription au 024 441 12 73

Dimanche 23 et lundi 24: Arrivée du Père Noël en traineau à Urba Kids (10 h. 30 à 12 heures)

Lundi 24: Cérémonie interreligieuse de Noël sur la Place du Marché (17 h. 30)

Lundi 31: Repas du Nouvel An gratuit au Casino d'Orbe, inscription au 079 250 00 25 ou par courriel à pawieland@vonet.ch

ESTIMATION GRATUITE

Si vous souhaitez vendre ou simplement connaître la valeur de votre bien immobilier, demandez une estimation gratuite et sans engagement!!!
berneyimmobilier@gmail.com

078 719 84 96

A votre service depuis 2007

ORBE – NOUVEL ALBUM DE MIJ ASES

Par Catherine Fiaux

4^e album pop-rap de l'Urbigène Mij ASES

Jimmy Sesa, Mij ASES pour la scène, n'est plus un inconnu; à 28 ans, il sort son 4^e album, «Accrocheur

de rêves». L'Omnibus l'avait rencontré en 2016, à l'occasion de l'album précédent. Depuis, Jimmy s'est

marié et a la joie d'être papa. Le jeune homme reste fidèle à ses convictions. Croyant, il transmet un message d'espoir, d'amour. Persévérant, il enjoint son prochain à s'accrocher à ses rêves. Ce qu'il aime par-dessus tout, c'est le partage. Les concerts en prison, quand il passe le micro au public, sont un de ces moments forts. C'est toujours dans les locaux de l'Armée du Salut d'Orbe qu'il enregistre ses albums ou ceux d'amis sous le label «Cortes-music», association qu'il a créée avec quelques proches.

Evolution musicale

Si le message est bien le même, la forme quant à elle s'oriente vers un style plus chanté. Jimmy s'est perfectionné en prenant des cours. La mélodie prend davantage de place, le texte se simplifie, les refrains donnent une structure différente. Une incitation à s'amuser et à danser côtoie le rap où sons, mots et allitérations claquent. Ce nouvel arrangement, plus pop, est fort agréable à écouter, disponible en ligne sur le site mij-ases.com et sur YouTube. Prochain concert, salle communale de Gingins, le 1^{er} février 2018 à 19 h.



Mij ASES, Jimmy Sesa, rappeur pop urbigène a sorti son 4^e album. Témoignage d'espoir et de foi. (Photo Catherine Fiaux)